

# Fachschaftsausschuss 27.04.2020

Sitzungsbeginn: 17:33 Uhr  
Sitzungsende 21:46 Uhr  
Ausschussleitung: Nora Reinbold  
Protokollant: Timo Preuß  
Beschlussfähigkeit: JA (siehe Fließtext)

## 0. Formalia

- Verabschiedung des Protokolls vom 03.02.2020 (Protokollantin: Nora Reinbold) mit 21 Ja-Stimmen

## 1. Berichte aus den Referaten

### 1.1. Auslandsreferat

- Referatstreffen am letzten Freitag mit Aufgabenverteilung digital durchgeführt
- Buddyprogramm
  - Buddypaare wurden zugeteilt: 22 Teilnehmer
  - Speedfriending, Spieleabende, Geoguessr, Netflix Party als Events geplant
- Aktualisierung der digitalen Ressourcen: Ordnerstruktur, Wiki, Bilder, Website etc.

### 1.2. Erstsemesterreferat

- Speedfriending der Master-Erstis wird diese Woche Freitag stattfinden und die Online-Stadtrallye Ende nächster Woche
- Referatstreffen in Planung
- Auf der Website das "Neu an der TUM" veröffentlicht
- Master-SET-Moodle als Vorbild für eine eventuelle Bachelor-SET und POWER

### 1.3. Fachschaftszeitungsreferat

- Blog ist in Arbeit – die ersten Artikel zum Posten sind schon fertig → [Link](#)
- Kurzfilm für die FVV ist in Arbeit
- Digitales Redaktionstreffen findet am Mittwoch 29.04. statt

### 1.4. Referat für Hochschulpolitik

- Arbeitswochenende der Studienzuschkommision steht nächste Woche an
- Datenschutzbedenken bei Benutzung von Zoom – Studierende boykottieren Nutzung → Rücksprache mit Datenschutzbeauftragten der TUM
- Referatstreffen am Donnerstag 30.04.

#### 1.5. Referat für Information und PR

- Tagesgeschäft

#### 1.6. Skriptenreferat

- Erstes Bestellfenster abgeschlossen: sagenhafte 1065 Bestellungen
- Im Laufe der Woche werden die Pakete gepackt und versendet
- Druckerei
  - Viel gedruckt
  - viel gebunden
  - eine OCE-Druckmaschine ist kaputt
  - Neues Papier wurde bestellt
  - ... viel Onlineverkaufszeug
  - Deal mit DHL
- Skriptenverkauf
  - Diese Woche wird noch gepackt und verschickt

#### 1.7. Veranstaltungsreferat

- Tagesgeschäft
- Planung Referatstreffen
- leider wenige Veranstaltungen dieses Semester
- *esp* in geistiger Vorarbeit

#### 1.8. IT

- Vorbereiten der Infrastruktur für den Blog des Reisswolfs abgeschlossen (Wordpress)
- Sobald der Blog läuft wird noch Feinabstimmung vorgenommen
- IT am Laufen halten
- Wir sind im Kontakt mit Robert Tauber bezüglich OPSI
- VPN-Zugänge können alle begründet bekommen, speziell die gewählten Referenten (Lorenz kontaktieren)

#### 1.9. Leitung

- Gespräch mit FSEI über u.a. Skriptenverkauf, Organisation der Fachschaftsarbeit, etc.
- Kommunikation mit Fakultät bzgl. Onlineversand
- Planung AV für 11.05.

### 2. Bericht des 300. FSR (Lorenz Bayerlein)

- Jubiläums-FSR keine Party
- Die Verschiebung der Studienfortschrittskontrolle für das Sommersemester wurde vom Vorstand Lehre beschlossen
- persönliche Verschiebungen mit der Studienfortschrittskontrolle für das Wintersemester, müssen dezentral beim zuständigen Prüfungsausschuss genehmigt werden
- elektronische Prüfungen werden für das SoSe vorgesehen, aber nur als Sonderregelung wegen Corona
- Bericht der Referentin für Finanzen: aktuell Ausgabestopp

- TUGARNIX noch nicht untersagt, deswegen auch noch nicht abgesagt
- Stabsstelle Nachhaltigkeit besetzt
- Akkreditierung von Hochschulgruppen
  - Studieren ohne Grenzen (einstimmig angenommen)
  - Abasha (mit 33 Fürstimmen und einer Gegenstimme angenommen)
  - ProLife (mit 38 Gegenstimmen und 2 Enthaltungen inhaltlich abgelehnt, bei Rückfragen gerne an Lorenz)
- Entlastungen
  - GLÜHNIX-HOs Elisa und Tobias (einstimmig entlastet)
  - Referent für Mobilität Pablo (einstimmig entlastet)
- Wahlen
  - Referenten für Mobilität: Sara und Lukas (einstimmig gewählt)
  - Referent für Hochschulpolitik (weiterhin unbesetzt)
- Nächster FSR verschoben auf 07.05.2020
- Bei weiteren Fragen, genaueren Ausführungen oder der Lust, mal selbst dabei zu sein, wendet euch gerne an Lorenz

### 3. Entlastungen

- 3.1. Feststellung der Beschlussfähigkeit für die Entlastung der Leitung: 26 Stimmen von 35 Ausschusstimmen
- 3.2. Entlastung von Kathrin Mosler (Leitung) und Daniel Leinmüller (Stellvertretende Leitung)
  - Kathrin Mosler:
    - Dank an alle
    - berichtet von persönlichen Erfahrungen während der Leitungszeit
    - Dank an Daniel für die gute Zusammenarbeit
    - Entschuldigt sich für eventuelle Affronts
  - Daniel Leinmüller:
    - Hatte Freude an der Leitungszeit
    - Stressige Zeit, z.B. Umstellung IT, aber Fachschaft hat sehr gut zusammengehalten, auf Stärken und Schwächen geachtet
    - Zusammenarbeit mit Kathrin hat großen Spaß gemacht
    - Fühlt sich für die nächste Leitungszeit gut vorbereitet
  - Dank von vielen Seiten
  - Max Popp: Dank an Leitung; gut, dass das Zwischenmenschliche gestimmt hat und sensibilisiert auf das soziale Miteinander
  - Nora: Großen Respekt insbesondere in den schwierigen Corona-Zeiten, die Leitung managt das super
  - Sascha: Danke für die gute Zusammenarbeit, hat super geklappt und vor allem auch in den letzten, doch sehr stressigen Wochen ;)
  - viele weitere Personen bedanken sich

	Kathrin Mosler	Daniel Leinmüller
Für	25	26
Gegen	0	0
Enthaltung	1	0

3.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit für die Entlastung der Beauftragten: 24 Stimmen von 33 Personalstimmen

3.4. Entlastung der Skriptenverkaufsbeauftragten: Moritz Glück und Anna Kurzmann (Stellvertreterin)

- Moritz Glück:
  - Rückblick auf zwei Semester Skriptenverkaufsbeauftragter
  - hatte durchgehend Spaß, hat sich sogar gesteigert
  - Dank an die Druckerei, war sehr lustig, haben sich gut eingebracht, sie haben Feedback sehr gut angenommen und umgesetzt
  - Dankt für die Zusammenarbeit
- Anna Kurzmann:
  - Dankt für Einweisung von Lorenz
  - freut sich auf das kommende Semester
- Kathrin Mosler:
  - Dankt für das beeindruckende Semester
  - viele Verkäufe, viele Leute geschwind eingelernt
  - sehr geschmeidiger Wechsel unter dem Semester
  - sehr gutes Teammanagement

	Moritz Glück	Anna Kurzmann
Für	25	25
Gegen	0	0
Enthaltung	0	0

3.5. Entlastung der FSR-Beauftragten

- Johannes Beyer:
  - verließ das Amt im Januar
  - Übergang lief etwas aus dem Ruder aufgrund vieler Sitzungen, lief trotzdem gut
  - freut sich über die Nachfolger
- Max Popp:
  - genoss den Besuch vieler Sitzungen mit Johannes
  - freut sich über Entspannung der Situation
  - freut sich über Zusammenarbeit mit Lorenz
  - freut sich, Studierende im FSR zu vertreten
- Yves: Dank an die drei für den Dienst, insb. die gute Meinungsweitergabe aus FSA an FSR
- Max B.: freut sich über ihr Engagement und dankt
- Philipp K.: dankt Johannes für Konstanz, dankt ihm für den wunderbaren Humor und Besonnenheit
- Kathrin: dankt für Vorbesprechungen und Berichte, lobt Engagement und gewissenhafte Arbeit

- Devansh: dankt für die komprimierten Berichte
- Nora: dankt ihnen ebenso
- Viele weitere Personen bedanken sich

	Johannes Beyer	Max Popp	Lorenz Bayerlein
Für	25	25	25
Gegen	0	0	0
Enthaltung	0	0	0

### 3.6. Entlastung des stellvertretenden Druckbeauftragten: André Gjini

- André:
  - Dankt für spaßiges Semester
  - Dank an die Alt-Drucker für Einlernphase
  - Hatte viel Spaß, insb. im guten Dreierteam
  - Dankt Skriptenverkauf für Zusammenarbeit
- Anmerkung: Viola wird sich voraussichtlich nächste Woche noch entlasten lassen
- Daniel L.: beeindruckt von guter Zusammenarbeit, dankt der Druckerei, sie ist das Rückgrat der Fachschaft
- Sascha: freut sich über gute Arbeit und gewissenhaftes Engagement, dankt ihnen für die spaßige Zusammenarbeit
- IT (Lorenz): dankt für gute Zusammenarbeit

	André Gjini
Für	24
Gegen	0
Enthaltung	0

### 3.7. Entlastung der Veranstaltungsreferenten: Martin Zeitz und Dominik Kohlschmid (stellvertretend)

- Martin Zeitz:
  - Im letzten Semester viel Spaß gehabt
  - Gute Veranstaltungen, gute *esp*
  - Viele Erstsemester waren in vielen Veranstaltungs-Schichten vertreten
  - hatten Spaß in der Referatsleitung insbesondere bei der neuen Technik
  - Dank an die anderen Referaten für die gute Zusammenarbeit
  - Dank an die Leitung bei der Unterstützung insbesondere in der unsicheren Corona-Zeit
- Dominik Kohlschmid:
  - Dank an Martin, Dank fürs Einlernen
  - dankt den Mitarbeitern und Helfern
  - freut sich auf neues Semester mit Andrea
  - dankt nochmal allen
- Daniel L.: dankt für Überblick und Auseinandersetzen mit neuer Technik, freut sich über Zusammenarbeit mit anderen Referaten
- Philipp Koch: freut sich über die gute Laune auf den Veranstaltungen und tolle Mitarbeitermotivation

- Julika: dankt für tolles Semester; fragt nach Wiki für Lichttechnik? → Lichttechnik ist interessant, bisher noch schwierige Situation (Martin); dankt für Übergabe

	Martin Zeitz	Dominik Kohlschmid
Für	23	23
Gegen	0	0
Enthaltung	0	0

### 3.8. Entlastung der Skriptenreferenten: Markus Rosenbauer und Benedikt Buchner (Stellvertreter)

- Markus Rosenbauer:
  - Sehr erfolgreiches Semester
  - Dankt den ehem. Referenten und Leitung für die Unterstützung
  - Dankt Skriptenverkäufer\*innen
- Benedikt Buchner:
  - Richtet Grüße aus, dankt Skriptenverkäufer\*innen
- Marcus D.: entschuldigt sich für schnelles Ausscheiden, dankt für die gute Stimmung in der Druckerei, dankt für die gute Arbeit
- Christina: dankt für die sehr gute Zusammenarbeit beim Reisswolf-Druck
- Kathrin: dankt für tolles Semester, dankt für gute Kommunikation, freut sich über die tolle Teamdynamik, dankt für Flexibilität und hohes Engagement
- Sascha: freut sich über gute Arbeit und gewissenhaftes Engagement, dankt ihnen für die spaßige Zusammenarbeit

	Markus Rosenbauer	Benedikt Buchner
Für	23	23
Gegen	0	0
Enthaltung	0	0

### 3.9. Entlastung der Referenten für Information und PR: Yves Barth und Marcel Moll (Stellvertreter)

- Yves Barth:
  - Tagesgeschäft
  - Beantwortung Mails, Unterstützung dabei von Julika, Benedikt Bauer und Max Bayerlein
  - Freut sich über gutes Aushangsmanagement
  - Social Media Push, dankt hier Kathrin Mosler
  - Kataloge abbestellen: bittet weniger Kataloge zu bestellen, insb. bereits abonnierte und bereits schon mal abbestellte
  - Nachfolge: schwierig, bisher keine Nachfolge, Marcel und Yves treten nicht nochmal an
- Marcel Moll:
  - Hatte Spaß an der Arbeit
  - Dankt den Unterstützern
  - Will keinen zur Nachfolge verpflichten
- Philipp K.: dankt für die Arbeit, dankt für Hartnäckigkeit bei der Nachverfolgung der Plakataufhängedisziplin

- Daniel L.: hebt die Wichtigkeit des Inforeferats hervor trotz ihrer geringen Sichtbarkeit, dankt von Leitungsseite

	Yves Barth	Marcel Moll
Für	22	23
Gegen	0	0
Enthaltung	1	0

### 3.10. Entlastung der Referenten für Hochschulpolitik: Maximilian Bayerlein und Tom Prautzsch (Stellvertreter)

- Maximilian Bayerlein:
  - tolles Team, tolles Semester
  - dankt Katrin Köster für KnowHow im Bachelor und Führung der Semestersprecher
  - Dankt Max P. für gute Arbeit in der Studienzuschusskommission
  - Dankt Yves für langjährige Arbeit in der Studienzuschusskommission
- Tom Prautzsch:
  - Dankt allen, dankt der Fachschaft
  - Dankt dem Referat für großen Rückhalt
  - Dankt Katrin Köster für ihre große Unterstützung
- Kathrin M.: dankt Tom für tolle Zusammenarbeit, dankt für tolle Referatsleitung, dankt für tolle Teamleitung, lobt Engagement, dankt für tolle Leitungskommunikation, lobt FVV (ans gesamte Referat)
- Philipp K.: fragt: Was ist gut gelaufen, was weniger gut? → Tom: hat wenig schlecht Gelaufenes im Sinn. Max: Studienzuschusskommission lief sehr gut, gut organisiert; lobt hohe Eigeninitiative; nicht gut: Zuteilung für Masterprüfungsausschuss, da Personalmangel. Tom: fing die Arbeit im MPA auf
- Philipp K.: regt an, die Änderungen bei den Semestersprecher\*innen beizubehalten.
- Max B.: Semestersprecher\*innen sind prinzipiell eigentlich unabhängig von der Fachschaft
- Yves: bittet Tom um Stellungnahme zu höherer Gewichtung von Teammanagement ggü. tatsächlicher studentischer Interessenvertretung → Tom: Projekte liefen soweit gut, wollte Teamdynamik erhalten, sofern die Projekte gut liefen, musste er sich nicht einmischen; wenn Personalmangel war, ist er eingesprungen (siehe MPA)
- Tom: hat versucht, das Team konstant zu verknüpfen, nicht vom Referenten regeln, sondern mehr Eigenverantwortung, Förderung der Autonomie der Gruppen innerhalb des HoPo-Referats, er hat das Stützwerk gestellt, durch persönliche Gespräche, aktive Kommunikation; nicht nur organisatorisches, sondern auch persönliches wie z.B. Konfliktschlichtung, Vermittlung, Entschärfung von Konflikten, auf gemeinsamen Nenner bringen
- Yves: Wie sieht das Stützwerk aus? Er hat nicht das Gefühl mit dem mit dem Stützwerk in Kontakt gekommen zu sein; Welche methodischen Ansätze hat Tom denn verwendet?
- Tom: viele persönliche Gespräche, aktiv auf Leute zugegangen, digitale Organisation verbessern (Microsoft Teams)
- Timo: sehr schön, wie Tom das gemacht; Referent-Sein sind Managementaufgaben, nicht zwangsläufig Durchführung von Projekten

- Philipp: inhaltliche Auseinandersetzung sowie Teamfokus sei wichtig, das kann man aufteilen, aber es ist beides wichtig, insbesondere für die Zukunft
- Tom: gleicher Meinung wie Philipp, hängt stark vom Moment ab, hat sich aber gut ergeben in diesem Semester

	Maximilian Bayerlein	Tom Prautzsch
Für	23	19
Gegen	0	3
Enthaltung	0	1

### 3.11. Entlastung der Fachschaftszeitungsreferent\*innen: Josua Höfgen und Christina Kwade (Stellvertreterin)

- Josua Höfgen:
  - lange Zugehörigkeit, nun das erste Mal als Leitung
  - Hatte Spaß an Organisation und Zusammenarbeit
  - freut sich nächstes Semester wieder mehr auf die inhaltlichen Arbeiten
- Christina Kwade:
  - schließt sich Josua an
  - Layoutabende waren Highlights
  - Coole Zusammenarbeit mit anderen Referaten in der Fachschaft
- Philipp K.: freut sich über unkomplizierte Zusammenarbeit mit anderen Referaten, findet FS-Zeitung super wie sie gerade ist
- Kathrin M.: dankt für gute Zusammenarbeit, lobt Initiative, dankt für Initiative Messen zu besuchen, dankt für Wahlspecial im Reisswolf, lobt internes Management
- Druckereferat bedankt sich
- Nora: dankt für Zusammenarbeit bezüglich Hochschulwahl
- Josua: dankt für Zusammenarbeit innerhalb der Fachschaft, hebt Angebot hervor für Artikel aus anderen Referaten

	Josua Höfgen	Christina Kwade
Für	21	22
Gegen	0	0
Enthaltung	0	0

### 3.12. Entlastung der Erstsemesterreferent\*innen: Caroline Gramm und Jan Rudzki (stellvertretend, abwesend)

- Caroline Gramm:
  - Jan abwesend wegen fehlender Internetverbindung
  - hatten cooles Semester, nach Ersti-Einführung im Oktober war entspannt
  - coole neue Mitarbeiter
  - Weihnachtsgeschenke waren cool (erstmalig bei Ersti-Referat)
  - Dankt für die Mitarbeit beim Studien-Infotag
  - Dankt den zukünftigen Referenten schon mal für Organisation der Master-SET
  - Dankt Freya und Erich für Hilfe
- Kathrin Mosler: dankt für gutes Semester, dankt für Gestaltung des neuen Semesters, lobt motivierte Arbeit, insb. in solch schwieriger Situation



- Philipp K.: Wie war die Bachelor-SET im WiSe?
- Caro: Nicht ganz zufrieden, leichte Kommunikationsprobleme, Zeitslots sollten strenger überwacht werden; das meiste hat trotzdem gut geklappt; Caro wird mit neuen Referenten an Problembehebung arbeiten
- Armin: dankt für Unterstützung und Einführung
- Caro: dankt nochmal allen
- Max P.: dankt

	Caroline Gramm
Für	23
Gegen	0
Enthaltung	0

### 3.13. Entlastung der Auslandsreferent\*innen: Deike Dinter und Aviral Shrivastava (Stellvertreter)

- Deike Dinter:
  - War cooles Semester
  - Rekord im Buddyprogramm
  - Relativ viele erfolgreiche Veranstaltungen (*esp.* Speedfriending, Matching)
  - Dankt Helfern
  - Dankt für gute Zusammenarbeit mit anderen Referaten
  - Gut besuchte und gut organisierte Veranstaltungen (Weihnachtsfeier)
  - Besonders positiv: acht neue Mitglieder aus jungen Semestern! → positive Mitarbeiterentwicklung
  - Buddyprogramm nun etwas schwer, aber neue Referenten arbeiten schon an Lösungen
  - Dankt Aviral für gute Zusammenarbeit
- Aviral Shrivastava:
  - schließt sich an
  - Dankt Deike sehr
  - Freut sich neue Ideen umgesetzt zu haben
- Daniel L.: hebt wichtige Arbeit hervor, großes Lob für gute Arbeit

	Deike Dinter	Aviral Shrivastava
Für	23	23
Gegen	0	0
Enthaltung	0	0

## 4. Wahlen

### 4.1. Wahl der Auslandsreferenten: Aviral Shrivastava und Diego Quispe (stellvertretend)

- Aviral: ist motiviert, mit Begeisterung bei dem digitalen Semester; sie werden das Beste geben mit den gegebenen Umständen; sie sind auf guten Weg; freut sich auf Zusammenarbeit mit Diego
- Diego: wird ein schwieriges Semester da wenige Incoming-Studenten, es gibt einige Pläne, freut sich
- Philipp: Ist Vernetzung mit anderen Fachschaften geplant?

- Aviral: mit TUM-International ist Gespräch geplant, mit den Anderen vorerst keine Zusammenarbeit geplant
- Diego: ist aber eine gute Idee
- Timo: Dankt für die Motivation, gute digitale Angebote, Buddyprogramm Umsetzung, freut sich auf das Semester

	Aviral Shrivastava	Diego Quispe
Für	23	23
Gegen	0	0
Enthaltung	0	0

Beide nehmen die Wahl an.

#### 4.2. Wahl der Erstsemesterreferent\*innen: Elisa Schärer und Armin Schwenk (stellvertretend)

- Armin: Änderungen und Verbesserungen sind geplant, Angebot soll vergrößert werden, Überlegung für Online-Angebot, ist motiviert, Zusammenarbeit mit anderen Referaten u.a. Veranstaltungsreferat und Auslandsreferat
- Elisa: viel geplant, guten Plan und versuchen das Beste daraus zu machen, es gibt bereits eine WhatsApp-Gruppe mit anderen Referaten, um Veranstaltungen zusammen zu koordinieren
- Daniel L.: gute Idee mit der Zusammenarbeit zwischen den Referaten da ähnliche Herausforderungen, Lob für die Ideen und Engagement für die Internetseiten-Überarbeitung
- Max Popp: wird weiterhin Lobbyarbeit für eine gemeinsame Ersti-Fahrt machen
- Elisa: Nein, gibt's nicht, ggf. informieren bei den TUM-BWLern
- Philipp: unterstützt Max' Lobbyarbeit, kann Erfahrungen berichten
- Nora: Studium geht vor Fachschaft, man soll sich melden, wenn es eng wird

	Elisa Schärer	Armin Schwenk
Für	23	23
Gegen	0	0
Enthaltung	0	0

Beide nehmen die Wahl an.

#### 4.3. Wahl der Fachschaftszeitungsreferentinnen: Christina Kwade und Elene Mamaladze (Stellvertreterin)

- Elene: Blog ist das neue, riesige Projekt, haben Spaß daran; Dank an die Admins für die gute Arbeit, der Entwurf sieht sehr gut aus; Appell an alle: schreibt Berichte und Texte, das wird super! Klopapier bleibt weiterhin vorhanden und wird von Marcus übernommen; eine Kooperation mit der TUM-Memes-Seite ist angedacht; Workshop über wie man für Blogs schreibt und über Online-Medien, WOLF-AK wurde durchgeführt, Wolf wird es auch geben
- Christina: Zugriff auf Instagram und Facebook-Account, Mini-Lehrstuhlserien bereits schriftlich durchgeführt, weitere in Planung; an alle: alle können dem Microsoft Teams Kanal des WOLFs beitreten
- Philipp: hat Idee, Prof. Hajek zu seinem Fachschaftsengagement vor einigen Jahren zu interviewen

- Timo: lobt das Engagement, lobt Workshop, lobt neue Ideen, viele Änderungen, intern super organisiert, freut sich über Elene und ihre Energie

	Christina Kwade	Elene Mamaladze
Für	23	23
Gegen	0	0
Enthaltung	0	0

Beide nehmen die Wahl an.

#### 4.4. Wahl der Referenten für Hochschulpolitik: Maximilian Bayerlein und Devansh Dhard (Stellvertreter)

- Max B.: Stellt sich vor; er ist alt, macht FR und HoPo-Referent; Hauptaugenmerk auf digitaler Lehre im Studium Studium, bereits Gespräch bzgl. Maschinenelemente, demnächst über CAD; Semester wird Herausforderung, da alles digital; Abstimmung ist wichtig, Preemeetings laufen bereits, dank an Nora für den guten Draht zur Verwaltung
- Devansh: digitales Semester ist Herausforderung; möchte lernen; ist dabei, die SZK zu organisieren; lernt viel von Max; der allgemeine Studierende soll über HoPo informiert werden
- Philipp: bietet Unterstützung an und ist offen für Fragen; appelliert, dass Devansh auch anderen Ehemaligen Fragen stellt
- Yves: selbiges, viele fragen stellen!
- Lorenz: freut sich über Devansh, Stellt DIE Studienfortschrittsfrage
- Max B.: beginnt mit der Masterarbeit und wird während der Referenzzeit an der Masterarbeit sein und einige Prüfungen schreiben; sieht keine Probleme
- Daniel L.: Kein HoPo-ler in der Leitung, deswegen um gute Kommunikation bemüht; lobt die Motivation von Max B. und Devansh, freut sich auf das Semester
- Nora: selbiges wie Philipp, Appell an die informative Unterstützung von Devansh

	Maximilian Bayerlein	Devansh Dhard
Für	23	22
Gegen	0	0
Enthaltung	0	1

Beide nehmen die Wahl an.

#### 4.5. Wahl der Referent\*innen für Information und PR

Es liegen keine Bewerbungen vor.

Koordination des Referats ohne Referenten:

- Timo: wer übernimmt formell die Verantwortung ohne gewählte Referenten?  
*keine Antwort darauf...*
- Yves: Mitarbeitersituation ist schwierig, viele Mitglieder scheiden aus
- Timo: höhere Semester sollen dort arbeiten, da viel Expertise nötig; wie kann das Problem angegangen werden, dass dann nicht immer die Nachfolger fehlen? Nachfolgeregelung langfristig?
- Julika: es ist möglich, jüngere Mitglieder einzulernen, aber bei jüngeren Mitgliedern fehlt die Erfahrung
- Yves: ca. 5 Leute werden benötigt, damit jeden Tag die Mails beantwortet werden können; außerdem Übersicht über Plakate und Aushänge in der Magistrale; Social Media offiziell auch bei Info, aber hängt personell gerade bei Kathrin Mosler

- Philipp: die 5 Leute sind wichtig, man sollte dafür Leute finden
- Elisa: Wer ist für Webseite zuständig?
- Yves: Referate sind für ihre jeweiligen Seiten zuständig, Newspost können viele Fachschaftler\*innen erstellen und liegt in der Verantwortung der Referate und der Leitung
- Nora: Appell, sich für Infereferent\*in zu bewerben, es ist auch während des Semesters Wahl möglich

Es wurden ad hoc 5 Leute gefunden, die die Mail übernehmen. so funktioniert guter Fachschaftszusammenhalt. :) :)

4.6. Wahl der Skriptenreferenten: Markus Rosenbauer und Benedikt Buchner (Stellvertreter)

- Benedikt: Semesteranfangsdruck recht chaotisch, zuversichtlich, dass es gut weiterlaufen wird
- Markus: will nichts sagen
- Timo: Teamdynamik und Motivation ist super, freut sich auf das Semester
- Nora: Frage nach der Nachfolge
- Benedikt: Marcus D. kann evtl. auch im Wintersemester wieder übernehmen, ist aber noch unklar
- Marcus D.: Studienfortschritt muss gegeben sein

	Markus Rosenbauer	Benedikt Buchner
Für	23	22
Gegen	0	0
Enthaltung	0	0

Beide nehmen die Wahl an.

4.7. Wahl der Veranstaltungsreferent\*innen: Dominik Kohlschmid und Andrea Linder (Stellvertreterin)

- Andrea: wird gut eingelernt, ist gespannt auf die neuen Umstände mit Corona, freut sich auf die Zusammenarbeit mit Dominik; Beibehaltung der Motivation im Referat ist Fokus, da viele Veranstaltungen nicht stattfinden können
- Dominik: wird eine Herausforderung, die Mitarbeiter zu beschäftigen, aber ist sich sicher, dass es klappen wird; solange die Uni geschlossen ist pausieren Projekte wie Keller etc.
- Philipp: Die obligatorische Frage nach dem Studienfortschritt?
- Andrea: passt soweit, ist zuversichtlich für die kommenden Semester, hat Freude am Studium
- Dominik: Alles bestanden, Thermo geschoben
- Julika: Warum ist der Keller geschlossen? Keine Sondergenehmigung möglich? Jetzt wäre die optimale Gelegenheit; auch bei vielen Lehrstühlen wird gerade gelockert
- Philipp: Es können nicht so viele Leute zu systemrelevante Personen erklärt werden, aber man muss mal schauen
- Dominik: Sobald wie möglich würde er gerne mit Kellerarbeiten anfangen – ansonsten das Studium vorarbeiten, damit man die letzten Wochen noch was machen kann

- Julika: Lob und Begeisterung für das Engagement, bietet (zusammen mit Bene) Unterstützung an
- Elisa: Wie habt ihr vor, dass Veranstaltungsreferat beschäftigt zuhalten?
- Andrea: wird noch geplant, Vorbild Master-SET die auch online stattgefunden hat; ist zuversichtlich, dass sie was finden
- Sascha: Kann das Seminar auch anders stattfinden, gibt es dazu schon Gedanken?
- Andrea: Seminar findet nicht statt wie geplant, evtl. ein Treffen in Garching später im Semester
- Sascha: Kostenrückerstattung und Storno von der Hütte?
- Dominik: Sollte es nicht erlaubt sein hinzufahren, kriegen wir alles zurück

	Dominik Kohlschmid	Andrea Linder
Für	21	22
Gegen	0	0
Enthaltung	0	0

Beide nehmen die Wahl an.

4.8. Feststellung der Beschlussfähigkeit für die Wahl der Beauftragten: 26 Stimmen von 35 Personalstimmen

4.9. Wahl des Druckbeauftragten: André Gjini

Die Druckreferenten schlagen André Gjini als Druckbeauftragten vor.

- André: stellt sich vor; Team hat im letzten Semester schon gut funktioniert; der Online-Shop ist neu; alles andere ist soweit geblieben; macht es gerne weiter
- Philipp: Druck ist viel Arbeit; Erinnerung daran, dass Studium vorgeht, Frage nach dem Studienfortschritt
- Andre: Studiensituation ist gut

	André Gjini
Für	26
Gegen	0
Enthaltung	0

Er nimmt die Wahl an.

4.10. Wahl der FSR-Beauftragten: Max Popp und Lorenz Bayerlein

Die HoPo-Referenten schlagen Max Popp und Lorenz Bayerlein als FSR-Beauftragten vor.

- Max: hat es bereits ein Semester gemacht; hat weiterhin Lust sich mit am FSR zu erfreuen; sieht seine Verantwortung, dass die studentischen Stimmen gehört werden; freut sich auf die Arbeit
- Lorenz: möchte die Garching Interessen stärker einbringen; freut sich auf das Team mit Max
- Philipp: im digitalen Zeitalter ist es einfacher als jemals zuvor, auch kurz in den FSR hineinzuschauen; es macht Spaß, mit den anderen Fachschaften zu reden
- Nora: Dank für den Ticker, Dank für das Meistern der oftmals sehr langen Sitzungen; sehr guter Austausch und Vertretung an den Sitzungen

	Max Popp	Lorenz Bayerlein
Für	24	26
Gegen	0	0
Enthaltung	2	0

Beide nehmen die Wahl an.

4.11. Wahl der Skriptenverkaufsbeauftragten: Anna Kurzmann und Maik Rotzoll (Stellvertreter)

Die Druckreferenten schlagen Anna Kurzmann und Maik Rotzoll (Stellvertreter) als Skriptenverkaufsbeauftragte vor.

- Anna: macht es bereits ein halbes Semester; freut sich auf das kommende Semester; ist begeistert vom Online-Shop; freut sich auf die Zusammenarbeit mit Maik
- Maik: seit drei Semestern im Skriptenverkauf; möchte das nun im Amt übernehmen; hat Spaß dabei
- Philipp: Studienfortschritt?
- Anna: passt alles
- Maik: passt alles
- Felicitas: Also das Skriptenverkaufsbeauftragtentum ist das beste Amt in der ganzen FSMB :-)

	Anna Kurzmann	Maik Rotzoll
Für	26	26
Gegen	0	0
Enthaltung	0	0

Beide nehmen die Wahl an.

4.12. Feststellung der Beschlussfähigkeit für die Wahl der Leitung: 25 Stimmen von 37 Ausschusstimmen

4.13. Wahl der Leitung: Daniel Leinmüller und Timo Preuß (Stellvertreter)

- Timo: Außergewöhnliche Situation; möchten die Fachschaft unterstützen und anleiten
- Daniel: telefonieren täglich; legt Wert auf Kommunikation in der Fachschaft; das tägliche Treffen in der Fachschaft fällt weg; Herausforderung der Motivation der Mitarbeiter; viele Veranstaltungen fallen aus; es wird viel kommuniziert; sie sind offen für Anregungen und Kritik; Appell auf Kommunikation (Mail, WhatsApp, Microsoft Teams); in engem Kontakt mit Teamentwicklung für das Teamgefühl; Leitungskaffeekränzchen wird Mittwochs 16-17 Uhr auf BigBlueButton (leider ohne warmen Kakao) stattfinden,
- Sascha: sehr froh, dass Timo es übernimmt; sehr gute Unterstützung von der Leitung trotz vielen zusätzlichen Engagements; großes Lob; wünscht alles Gute für das Semester; wünscht sich weiterhin so gepushte Kommunikation, lieber zu viel Nachrichten als zu wenig, um Missverständnisse auszuräumen
- Philipp: Krisenzeiten sind Wunschzeiten: wünscht Mut zum Ausprobieren von neuen, abwegigen Sachen; schließt sich Sascha an
- Tom: ihr macht einen hammer Job, alles in dieser schwierigen Situation aufrechtzuerhalten! Danke!
- Kathrin: das bisherige Dreier-Team war schon sehr gut, sie ist zuversichtlich, dass es auch weiterhin sehr gut laufen wird

	Daniel Leinmüller	Timo Preuß
Für	27	27
Gegen	0	0
Enthaltung	0	0

Beide nehmen die Wahl an.

## 5. Sonstiges

- Signaturen anpassen für alle entlasteten und gewählten Personen und Homepage-Eintrag anpassen
- Fragen zur Stellungnahme des Fachschaftenrats zum Thema Hochschulwahlen
- LitFas-Interessententreffen: Mittwoch, 18 Uhr, Link kam schon an [#Fachschaft](#)
- alle die Interesse haben, eine BHG-Stimme zu führen, dürfen sich gerne an [#FR](#) wenden
- FSMB-Discord-Server als Folge des Spielabends, darf gerne genutzt werden, um sich darauf zum Zocken zu treffen
- Einladung der MPI zur Mitwirkung an der ZaPF 2020, 5. bis 8. November findet die ZaPF (Zusammenkunft aller Physikfachschaften) statt
- VPN Zugriffe können bei mir erwirkt werden (Lorenz)
- Briefwahl(Philipp)
  - Stellungnahme
  - Hochschulwahl soll dieses Jahr stattfinden, alle Studierende sollen Briefwahl zugeschickt bekommen
  - Sascha: bekommen wir Geld für den Druck von Briefwahlunterlagen? Er würde das unterstützen
  - Philipp: noch offen, aber vermutlich ja
  - Ferdinand: Komma fehlt bei "... Sie, Herr Herr Kanzler Berger [,] bitten, den Wahlausschuss..."
  - Philipp: Datum aktualisieren
  - Nora: Formulierungsvorschlag: „Uns ist bewusst, dass momentan nicht genügend Zeit ist, um Online-Wahlen einzuführen, deswegen wollen wir die Briefwahl“
  - TUMonline statt TUMOnline Zeile 9
  - Druckerei: ist für den Druck bereit, wenn Geld fließt
  - Yves: Adressen sollen angepasst werden, etwas ausführlicheren Satz dazu schreiben, da viele Studis sich an Adressen befinden, die nicht bei TUMonline hinterlegt sind; Unterschied zwischen Korrespondenzadresse und einmalige Adresse für Briefwahl da manche Studis ihre echte Adresse evtl. nicht angeben möchten
  - Max P.: ist dagegen, Werbung für Onlinewahlen zu machen, da bereits darüber hätte diskutiert werden können
  - Philipp: Was ist mit dem Rücksende-Porto? Hohe Kosten und nicht in der Stellungnahme erwähnt; Vermutung, dass Wahlbeteiligung stark sinkt, wenn Studis das Rücksendeporto selber zahlen sollen
  - Philipp: Online-Wahlen mit in die Stellungnahme aufnehmen, Meinungsbild: dafür: 22 | dagegen: 9
- Devansh:
  - FVV: für die FVV sollen von den Referenten Videos erstellt werden (siehe Mail)

- SZK: kommende Wochenende soll das SZK-Wochenende stattfinden; für die Wahl dafür, wird verfristet eine Bewerbung eingereicht, um nächsten Montag zu wählen
- MS Teams: hilft euch Teams?
- Leitung: Ja, um Tasks zu managen, Videokonferenzen, gemeinsame Dokumente
- Erstiref: wird eher nicht verwendet, sondern WhatsApp da einfacher, wollen aber mal reinschauen, findet das aber ohne Teams für die anderen einfacher
- Veranstaltungsref: noch nicht ausprobiert
- Reisswolf: findet es super, hat viele Planungs- und Todo-Funktionen; Diskussionen; wird gut verwendet
- Evtl. wird der Vorlesungsbeginn auf 01. November verschoben, Konsequenzen für diverse Veranstaltungen bei uns
- Abteilungsversammlung wird am 11.05. stattfinden
- Philipp: findet es cool, dass es so viele Teamevents gibt
- Philipp: appelliert, dass man den Dozierenden Feedback gibt bei aktuellen Vorlesungen, Lob & Kritik; Bei Bedenken gerne auf FR ([#FR](#)) zugehen
- wir suchen noch Helfer für die FVV ;) → [#Hoporeferenten](#)
- Timo: Dankt Nora für die sehr gut Moderation des Wahl-FSA
- Philipp: MPI hat nach unserem Ausschussprinzip gefragt [#fame](#) Dank an die super Vorbereitung und Ausarbeitung u.a. an die Leitung
- Dank an Philipp für das Hintergrund-Moodle-Bedienen
- Max B.: äußert ausschweifend herzliche Grüße, dank an alle Referenten, sorgt für die gute Moral und sagt Danke

---

Ausschussleitung

---

Protokollant